

www.gemeinde-grasellenbach.de

unter Urlaub genießen - Wandern

Pilgerweg Camino Incluso

Pilgerweg Camino Incluso eröffnet

In Hammelbach fallen sie nicht besonders auf, die Leute mit Rucksack. Einige von ihnen steuern direkt die evangelische Kirche und das am Eingang hängende Kästchen an. Es sind Pilger*innen, die hier das Ende einer Tagestour mit einem Stempelabdruck im Pilgerausweis besiegeln. Wer sich den ganzen Weg vorgenommen hat, startet in **Bensheim** oder **Bensheim-Auerbach** und hat als Ziel **Heidelberg** vor sich.

Am 15.10.2021 wurde der Pilgerweg an der ersten Übernachtungsstation in **Beedenkirchen** mit 100 geladenen Gästen offiziell eröffnet. Nach einem gemeinsamen „Einpilgern“ in den Pfarrhof mit Ross und Reiter:innen, Radfahrer*innen inclusive Pfarrer Ningel, Tracht und hessischer Jakobuswegfahne, Musik aus alten Instrumenten und Pilgerliedern heißt Pfarrer Reinald Engelbrecht die Pilgergemeinde herzlich willkommen. Im Zentrum der **interreligiösen Eröffnungsfeier** steht der Sonnengesang des Franz von Assisi, den Pater Manfred vom Franziskaner-Kloster in Bensheim auslegt.

Dr. Tobias Böcker, Geschäftsführer der SRH Schulen GmbH in Neckargemünd, verliest die Grußworte des Schirmherrn, Dr. Wolfgang Schäuble, und begrüßt im Pfarrhof der Kirche die Pilger*innen und geladenen Gäste.

Zahlreiche persönliche Grußworte von Kommunen, Kirchen und Dekanaten am Weg sowie dem hessischen Jakobusverein und einem Santiago Pilger zeigen die Wertschätzung des Pilgerprojekts in der Öffentlichkeit. Schülerinnen und Schüler durchschneiden mit Dr. Böcker und Claudia Hanko das rote Band und jetzt heißt es: los geht's!

Eine Gruppe von 20 Pilger*innen setzt die Einweihungsfeier am nächsten Tag zu Fuß fort und erreicht am Sonntagabend **Hammelbach**. Hier haben sie etwa die Hälfte des 84km langen Weges bewältigt. Gut und gesellig genährt in Bauer's Hofstübchen und prächtig genächtigt im Ochsen empfängt **Bürgermeister Röth** die Pilger*innengruppe am Montagmorgen. Die Zeit reicht sogar für eine außerordentliche Ortsführung. Die Organisator*innen Claudia Hanko und Frank Böhm bedanken sich für den Empfang und für die unverhoffte Zugabe. „Die Schüler*innen und wir fühlen sich ganz besonders mit Hammelbach verbunden, besonders mit dem Schwimmbad“, betonen die Organisator*innen und loben die rollstuhlgerechte Renovierung. Die Schüler*innen überreichen dem Bürgermeister einen Umschlag mit 250€ aus der Klassenkasse. „Ist eine Anzahlung für einen noch fehlenden Lifter am Beckenrand“, meint Claudia Hanko.

Inzwischen ist Hans-Jürgen Sattler mit Traktor und Anhänger vorgefahren, einen kurzen Wegabschnitt geht es maschinengezogen in guter Stimmung hinauf zur Tromm zum Naturfreundehaus. Im Korb ist bereits das Picknick, die vom Cafe am Markt gespendeten frischen Butterbrezeln.

Autor: Frank Böhm

